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Contenido    7

Confirma IECM petición de presupuesto 2023   

(2022-11-07), Reforma.com (sitio), Alejandro León, (Nota Informativa) - 12:30:54, Precio $86,300.00
Cd. de México (07 noviembre 2022).- El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) confirmó el proyecto
de su presupuesto de 2023 que presentó al Gobierno de la Capital, por un monto de mil 580 millones de pesos.

En un acuerdo publicado hoy en la Gaceta de Gobierno, el Instituto detalló que 726 millones de pesos los
destinará a servicios personales, concepto que contempla el pago de nómina de los trabajadores.

Para materiales y servicios, dirigirá 72.4 millones; a servicios generales, 245.6 millones; asignaciones, subsidios
y otras ayudas, 23.2 millones; para el pago del financiamiento público de los partidos políticos, 499.5 millones,
mientras que para bienes muebles, inmuebles e intangibles, 13.1 millones.

En el presupuesto también contempla la organización de la consulta ciudadana sobre el presupuesto
participativo tanto de 2023 como de 2024, la elección de las Comisiones de Participación Comunitaria de 2023 y
la preparación del proceso electoral local ordinario 2023-2024.

"Que es menester considerar en su individualidad, el monto que se asigna al financiamiento público de partidos
políticos.

"Ya que al agregarlo al presupuesto que solicita el Instituto Electoral cada año, por sí mismo eleva la suma
solicitada. Ello es así, debido a la metodología normada de cálculo de este financiamiento, la cual conlleva a su
incremento año con año", señaló el IECM.
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Congreso capitalino aprueba calendario para escuchar necesidades de presupuesto   

(2022-11-07), El Universal (sitio), Omar Díaz, (Nota Informativa) - 17:40:41, Precio $163,000.00
La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México aprobó el calendario para
la realización de mesas de trabajo virtuales con los alcaldes, titulares de los órganos autónomos y diversas
instancias capitalinas para escuchar sus necesidades presupuestarias, de cara a la discusión del paquete
económico de 2023.

El acuerdo aprobado por unanimidad, subraya la importancia de contar con elementos suficientes, que permitan
el análisis y aprobación del Paquete Económico de la Ciudad de México.

En referencia al formato y calendario, se establece una duración máxima de dos horas para cada sesión,
mismas que se inician con las comparecencias de las y los titulares de Azcapotzalco, Benito Juárez y
Coyoacán, el 14 de noviembre a las 13:00, 16:00 y 19:00 horas respectivamente.

Continúan el miércoles 16 de noviembre con las y los alcaldes de Cuajimalpa a las 13:00 horas, Cuauhtémoc a
las 16:00 horas y Gustavo A. Madero a las 19:00 horas; el viernes 18 de noviembre será el turno de las
alcaldías Iztacalco a las 13:00 horas, Iztapalapa a las 16:00 horas y a las 19:00 horas Magdalena Contreras.

Seguirán el 23 de noviembre a las 9:00 horas con el alcalde de Miguel Hidalgo, a las 12:00 horas Álvaro
Obregón y Milpa Alta a las 15:00 horas; así como Tláhuac, Tlalpan y Venustiano Carranza el 25 de noviembre a
las 9:00, 12:00 y 15:00 horas respectivamente; finalizando las mesas con alcaldías el 28 de noviembre a las
9:00 horas con el titular de Xochimilco.

Los organismos autónomos iniciarán el 28 de noviembre a las 12:00 horas con la Comisión de Derechos
Humanos, y a las 15:00 horas el Tribunal Superior de Justicia. Asimismo, el miércoles 30 de noviembre
comparecerá el Consejo de Evaluación a las 8:00 horas, la Fiscalía General de Justicia a las 11:00 horas, el
Instituto de Transparencia a las 16:00 horas y el Instituto Electoral capitalino a las 19:00 horas.

Para finalizar, el viernes 2 de diciembre comparecerá el Tribunal Electoral a las 8:00 horas; la Universidad
Autónoma de la CDMX a las 11:00 horas; el Tribunal Superior de Justicia a las 16:00 horas y la Junta Local de
Conciliación y Arbitraje a las 19:00 horas.

¿Qué información solicitarán los diputados?

Entre la información requerida a las alcaldías, destaca el avance presupuestal al 31 de octubre por capítulo de
gasto, así como el desglose de presupuesto de los capítulos 4 mil, 5 mil y 6 mil, incluyendo todas las claves de
las partidas que integran dichos capítulos dentro de su Programa Operativo Anual y sus conceptos
correspondientes.

En el mismo sentido, los alcaldes y alcaldesas deberán presentar el monto recaudado por el concepto de
autogenerados, listado de proyectos de inversión y avance presupuestal del Presupuesto Participativo y del
Fondo Adicional de Financiamiento a Alcaldías, entre otros rubros.

En la misma sesión de la comisión referida, se aprobó un segundo acuerdo que establece el 8 de diciembre del
presente año como fecha límite para presentar instrumentos legislativos que serán considerados para el
análisis, discusión y aprobación del Paquete Económico de la Ciudad de México para el próximo año.

Suscríbete aquí para recibir directo en tu correo nuestras newsletters sobre noticias del día, opinión, opciones
para el fin de semana, Qatar 2022 y muchas opciones más.
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Congreso de CDMX: aprueban reuniones para escuchar presupuesto de alcaldías   

(2022-11-07), El Heraldo de México (sitio), Cinthya Stettin, (Nota Informativa) - 23:31:11, Precio $29,000.00
La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México, a cargo de Valentina
Batres, aprobó el calendario para la realización de mesas de trabajo con los alcaldes y titulares de organismos
autónomos para escuchar sus necesidades presupuestarias para el ejercicio fiscal 2023.

En sesión ordinaria, los integrantes de este grupo de trabajo señalaron que esto es de suma importancia para
elaborar un Paquete Económico de la Ciudad acorde a las necesidades de las instancias locales y en pro de los
capitalinos.

Estas mesas de trabajo tendrán una duración máxima de dos horas e iniciarán el próximo 14 de noviembre con
las y los titulares de Azcapotzalco, Benito Juárez y Coyoacán a las 13:00, 16:00 y 19:00 horas respectivamente.

Mientras que, el miércoles 16 de noviembre irán los alcaldes de Cuajimalpa a las 13:00 horas, Cuauhtémoc a
las 16:00 horas y Gustavo A. Madero a las 19:00 horas; el viernes 18 de noviembre será el turno de las
alcaldías Iztacalco a las 13:00 horas, Iztapalapa a las 16:00 horas y a las 19:00 horas Magdalena Contreras.

Agenda de alcaldes

En tanto, el 23 de noviembre a las 9:00 horas con el alcalde de Miguel Hidalgo, a las 12:00 horas Álvaro
Obregón y a las 15:00 horas la alcaldesa de Milpa Alta; así como Tláhuac, Tlalpan y Venustiano Carranza el 25
de noviembre a las 9:00, 12:00 y 15:00 horas respectivamente.

Los alcaldes finalizan las mesas el 28 de noviembre a las 9:00 horas con la demarcación de Xochimilco.

Los organismos autónomos iniciarán el día mencionado a las 12:00 horas con la Comisión de Derechos
Humanos, y a las 15:00 horas el Tribunal Superior de Justicia.

El miércoles 30 de noviembre comparecerá el Consejo de Evaluación a las 8:00 horas, la Fiscalía General de
Justicia a las 11:00 horas, el Instituto de Transparencia a las 16:00 horas y el Instituto Electoral capitalino a las
19:00 horas.

El viernes 2 de diciembre comparecerá el Tribunal Electoral a las 8:00 horas; la Universidad Autónoma de la
CDMX a las 11:00 horas; el Tribunal Superior de Justicia a las 16:00 horas y la Junta Local de Conciliación y
Arbitraje a las 19:00 horas.

También se aprobó un segundo acuerdo que establece el 8 de diciembre como fecha límite para presentar
instrumentos legislativos que serán considerados para el análisis, discusión y aprobación del Paquete
Económico de la Ciudad de México para el próximo año.
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Aprueba comisión calendario y formato para mesas de trabajo con titulares de alcaldías
y organismos autónomos   

(2022-11-07), Hoja de Ruta (Sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 22:57:36, Precio $4,690.00
En sesión ordinaria, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso capitalino aprobó el acuerdo
que determina el formato y fechas para la realización de mesas de trabajo con las y los titulares de las 16
alcaldías, así como de los Organismos Autónomos y diversas instancias de la Ciudad de México.

El acuerdo aprobado por unanimidad, subraya la importancia de contar con elementos suficientes, que permitan
el análisis y aprobación del Paquete Económico de la Ciudad de México para el Ejercicio Fiscal 2023.

En referencia al formato y calendario, se establece una duración máxima de dos horas para cada sesión,
mismas que se inician con las comparecencias de las y los titulares de Azcapotzalco, Benito Juárez y
Coyoacán, el 14 de noviembre a las 13:00, 16:00 y 19:00 horas respectivamente.

Continúan el miércoles 16 de noviembre con las y los titulares de Cuajimalpa de Morelos a las 13:00 horas,
Cuauhtémoc a las 16:00 horas y Gustavo A. Madero a las 19:00 horas; el viernes 18 de noviembre será el turno
de las alcaldías Iztacalco a las 13:00 horas, Iztapalapa a las 16:00 horas y a las 19:00 horas Magdalena
Contreras.

Seguirán el 23 de noviembre a las 9:00 horas con el alcalde de Miguel Hidalgo, a las 12:00 horas Álvaro
Obregón y Milpa Alta a las 15:00 horas; así como Tláhuac, Tlalpan y Venustiano Carranza el 25 de noviembre a
las 9:00, 12:00 y 15:00 horas respectivamente; finalizando las mesas con alcaldías el 28 de noviembre a las
9:00 horas con el titular de Xochimilco.

Los organismos autónomos iniciarán el 28 de noviembre a las 12:00 horas con la Comisión de Derechos
Humanos, y a las 15:00 horas el Tribunal Superior de Justicia. Asimismo, el miércoles 30 de noviembre
comparecerá el Consejo de Evaluación a las 8:00 horas, la Fiscalía General de Justicia a las 11:00 horas, el
Instituto de Transparencia a las 16:00 horas y el Instituto Electoral capitalino a las 19:00 horas.

Para finalizar, el viernes 2 de diciembre comparecerá el Tribunal Electoral a las 8:00 horas, la Universidad
Autónoma de la CDMX a las 11:00 horas, el Tribunal Superior de Justicia a las 16:00 horas y la Junta Local de
Conciliación y Arbitraje a las 19:00 horas.

Entre la información requerida a las alcaldías, destaca el avance presupuestal al 31 de octubre por capítulo de
gasto, así como el desglose de presupuesto de los capítulos 4000, 5000 y 6000, incluyendo todas las claves de
las partidas que integran dichos capítulos dentro de su Programa Operativo Anual y sus conceptos
correspondientes.

En el mismo sentido, los alcaldes y alcaldesas deberán presentar el monto recaudado por el concepto de
autogenerados, listado de proyectos de inversión y avance presupuestal del Presupuesto Participativo y del
Fondo Adicional de Financiamiento a Alcaldías, entre otros rubros.

En la misma sesión de la comisión referida, se aprobó un segundo acuerdo que establece el 8 de diciembre del
presente año como fecha límite para presentar instrumentos legislativos que serán considerados para el
análisis, discusión y aprobación del Paquete Económico de la Ciudad de México 2023.
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Dan a conocer horarios de mesas de trabajo con alcaldes y autoridades capitalinas   

(2022-11-07), Noticias MVS (Sitio), Adrián Jiménez, (Nota Informativa) - 23:28:56, Precio $55,800.00
La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso capitalino aprobó el calendario y horarios para la
realización de mesas de trabajo con los titulares de las 16 alcaldías, así como de los Organismos Autónomos y
diversas instancias de la Ciudad de México.

El acuerdo, aprobado por unanimidad, destaca la importancia de contar con elementos suficientes, que permitan
el análisis y aprobación del Paquete Económico de la Ciudad de México para el Ejercicio Fiscal 2023.

El formato y calendario revisado en sesión ordinaria establece una duración máxima de dos horas para cada
sesión, mismas que se inician con las comparecencias de los alcaldes de Azcapotzalco, Benito Juárez y
Coyoacán, el 14 de noviembre a las 13:00, 16:00 y 19:00 horas respectivamente.

Las mesas de trabajo continuarán el miércoles 16 de noviembre con los titulares de Cuajimalpa de Morelos a las
13:00 horas, Cuauhtémoc a las 16:00 horas y Gustavo A. Madero a las 19:00 horas; el viernes 18 de noviembre
será el turno de las alcaldías Iztacalco a las 13:00 horas, Iztapalapa a las 16:00 horas y a las 19:00 horas
Magdalena Contreras.

Estas reuniones seguirán el 23 de noviembre a las 9:00 horas con el alcalde de Miguel Hidalgo, a las 12:00
horas Álvaro Obregón y Milpa Alta a las 15:00 horas; así como Tláhuac, Tlalpan y Venustiano Carranza el 25 de
noviembre a las 9:00, 12:00 y 15:00 horas respectivamente; finalizando las mesas con alcaldías el 28 de
noviembre a las 9:00 horas con el titular de Xochimilco.

Entre la información requerida a las alcaldías, destaca el avance presupuestal al 31 de octubre por capítulo de
gasto, así como el desglose de presupuesto de los capítulos 4000, 5000 y 6000, incluyendo todas las claves de
las partidas que integran dichos capítulos dentro de su Programa Operativo Anual y sus conceptos
correspondientes.

En el mismo sentido, los alcaldes deberán presentar el monto recaudado por el concepto de autogenerados,
listado de proyectos de inversión y avance presupuestal del Presupuesto Participativo y del Fondo Adicional de
Financiamiento a Alcaldías, entre otros rubros.

En tanto, los organismos autónomos quedaron programados de la siguiente manera:  el 28 de noviembre a las
12:00 horas con la Comisión de Derechos Humanos, a las 15:00 horas el Tribunal Superior de Justicia.
Asimismo, el miércoles 30 de noviembre comparecerá el Consejo de Evaluación a las 8:00 horas, la Fiscalía
General de Justicia a las 11:00 horas, el Instituto de Transparencia a las 16:00 horas y el Instituto Electoral
capitalino a las 19:00 horas.

Para finalizar, el viernes 2 de diciembre comparecerá el Tribunal Electoral a las 8:00 horas, la Universidad
Autónoma de la CDMX a las 11:00 horas, el Tribunal Superior de Justicia a las 16:00 horas y la Junta Local de
Conciliación y Arbitraje a las 19:00 horas.
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Reforma electoral busca eliminar el voto electrónico, acusan   

(2022-11-08), CDMX Magacín (Sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 05:56:03, Precio $5,000.00
“Lo más importante es que los mexicanos fuera del país levanten la voz y podamos defender al INE, con este
atentado de la 4T y que, incluso nos estamos organizando para marchas desde Los Ángeles y estamos
organizando otra que probablemente salga de Washington”

CIUDAD DE MÉXICO, 7 de noviembre, (CDMX MAGACÍN). –El diputado migrante en el Congreso CDMX Raúl
Torres acusó que el mediante la reforma electoral impulsada por el presidente AMLO se busca entre otras
cosas, eliminar el voto electrónico y que los mexicanos en el extranjero no puedan votar en la Elección del 2024.

“Lo más importante es que los mexicanos fuera del país levanten la voz y podamos defender al INE, con este
atentado de la 4T y que, incluso nos estamos organizando para marchas desde Los Ángeles y estamos
organizando otra que probablemente salga de Washington”, afirmó Raúl Torres

Torres Guerrero, recordó que la oposición en el Congreso local, la Cámara de Diputados y en Estados Unidos,
se alistan movilizaciones para defender al Instituto Nacional Electoral (INE) ante lo que calificó como una
“embestida” de MORENA y del presidente.

A su vez, el diputado y representante del PAN ante el INE, Diego Garrido, indicó que reunirá a la militancia del
PAN para invitarla a marchar y protestar en los próximos días. “Ya están muy avanzadas nuestras rutas, vamos
a defender al INE desde la CDMX”,dijo

Y exhortó a los connacionales que, también desde las redes sociales, expresen su repudió a la reforma electoral
de AMLO y defiendan al INE para que su voto cuente en 2023 y 2024.

Recordó que MORENA y la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, iniciaron se fueron en contra el Instituto
Electoral de la Ciudad de México (IECM), y le quitó presupuesto además de otras facultades, además de las
unidades de fiscalización.
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EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

CABALLITO
EmpiezabatallaporeldineroenlaCiudad

'bre cuando empiece la pasarelavirtual de alcaldesy titu-
lares de órganosautónomosde la Ciudad deMéxico,pa-
ra exponer ante diputados locales sus necesidades presu-

“Valentina

pues

 

puestales para el próximo año. Nos di-
cen que se aprobóun acuerdoen la Co-
misión de Presupuesto,que preside la
morenistaValentina Batres, para que
los primeros en acudir sean los alcal-

+ des,y se anticipa que estas reuniones
saquen chispas,pues los integrantesde
la UNACDMX pelearán para que su
presupuesto no disminuya. Otra mesa
de trabajoque estaráal rojovivo será la
del IECM, programada para el 30 de
noviembre,pues el año pasado le recor-

A recursos y hace algunos meses se aprobó una rees-
-tructuraciónque tieneen vilo a los consejeroselectorales.
Todavía no acaba la Glosa del Cuarto Informe de activi-
“dadesde la jefade Gobierno y ya empieza la batallapor
el presupuesto 2023.

Otroquesedestapapara2024enlaCDMX
:::: En el destapede la semana para buscar la Jefaturade
GobiernodelaCiudaddeMéxicoen2024,nos aseguran

que hay que anotara Ricardo Peralta,
quien fue subsecretariode Gobernación
en los primeros años del gobierno de
Andrés Manuel López Obrador.
Ahora, nos dicen que busca competir
dentro de Morena para pelear por esa
nominación y que cuenta con el respal-
do de académicos.Don Ricardo, nos re-
cuerdan, fue secretarioen la Comisión

Ricardo de Gobiernoen la extintaAsamblea Le-
Peralta gislativa local que era presidida por
: Manuel Granados duranteel sexenio
deMiguelÁngelMancera.Otromás lalista.

 

Ahoraelquesemueveenalcaldíases
SilvanoAureoles
:::::Nos platican que el fin de semana no sólo el canciller
Marcelo Ebrard anduvo muy movido en alcaldíasen la
Ciudad, pues aspira a la candidatura presidencial de Mo-
renaen 2024,sino tambiénel exgobernadorde Michoa-
cán,el perredistaSilvano Aureoles, quien tambiénquie-
re pelearpor ese cargo.Nos detallanque don Silvano es-
tuvo presentedesde el informe de la alcaldesaen Álvaro
Obregón,Lía Limón; luego visitó a los perredistasde Az-
capotzalco,donde fue recibido por la presidenta del sol
aztecalocal,Nora Arias, y el dirigenteFernando Cué-
llar. También estuvoen GAM y Xochimilco.Asíque to-
dos andan muy movidos en la CDMX.
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Dan a conocer horarios de mesas de trabajo con alcaldes y autoridades capitalinas   

(2022-11-07), Noticias MVS (Sitio), Adrián Jiménez, (Nota Informativa) - 23:28:56, Precio $55,800.00
La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso capitalino aprobó el calendario y horarios para la
realización de mesas de trabajo con los titulares de las 16 alcaldías, así como de los Organismos Autónomos y
diversas instancias de la Ciudad de México.

El acuerdo, aprobado por unanimidad, destaca la importancia de contar con elementos suficientes, que permitan
el análisis y aprobación del Paquete Económico de la Ciudad de México para el Ejercicio Fiscal 2023.

El formato y calendario revisado en sesión ordinaria establece una duración máxima de dos horas para cada
sesión, mismas que se inician con las comparecencias de los alcaldes de Azcapotzalco, Benito Juárez y
Coyoacán, el 14 de noviembre a las 13:00, 16:00 y 19:00 horas respectivamente.

Las mesas de trabajo continuarán el miércoles 16 de noviembre con los titulares de Cuajimalpa de Morelos a las
13:00 horas, Cuauhtémoc a las 16:00 horas y Gustavo A. Madero a las 19:00 horas; el viernes 18 de noviembre
será el turno de las alcaldías Iztacalco a las 13:00 horas, Iztapalapa a las 16:00 horas y a las 19:00 horas
Magdalena Contreras.

Estas reuniones seguirán el 23 de noviembre a las 9:00 horas con el alcalde de Miguel Hidalgo, a las 12:00
horas Álvaro Obregón y Milpa Alta a las 15:00 horas; así como Tláhuac, Tlalpan y Venustiano Carranza el 25 de
noviembre a las 9:00, 12:00 y 15:00 horas respectivamente; finalizando las mesas con alcaldías el 28 de
noviembre a las 9:00 horas con el titular de Xochimilco.

Entre la información requerida a las alcaldías, destaca el avance presupuestal al 31 de octubre por capítulo de
gasto, así como el desglose de presupuesto de los capítulos 4000, 5000 y 6000, incluyendo todas las claves de
las partidas que integran dichos capítulos dentro de su Programa Operativo Anual y sus conceptos
correspondientes.

En el mismo sentido, los alcaldes deberán presentar el monto recaudado por el concepto de autogenerados,
listado de proyectos de inversión y avance presupuestal del Presupuesto Participativo y del Fondo Adicional de
Financiamiento a Alcaldías, entre otros rubros.

En tanto, los organismos autónomos quedaron programados de la siguiente manera:  el 28 de noviembre a las
12:00 horas con la Comisión de Derechos Humanos, a las 15:00 horas el Tribunal Superior de Justicia.
Asimismo, el miércoles 30 de noviembre comparecerá el Consejo de Evaluación a las 8:00 horas, la Fiscalía
General de Justicia a las 11:00 horas, el Instituto de Transparencia a las 16:00 horas y el Instituto Electoral
capitalino a las 19:00 horas.

Para finalizar, el viernes 2 de diciembre comparecerá el Tribunal Electoral a las 8:00 horas, la Universidad
Autónoma de la CDMX a las 11:00 horas, el Tribunal Superior de Justicia a las 16:00 horas y la Junta Local de
Conciliación y Arbitraje a las 19:00 horas.
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"Nos llena de orgullo que se enfoquen en nosotros"
Autor: Omar Díaz

CIUDAD DE MÉXICO, noviembre 7 (EL UNIVERSAL).- Hugo Cárabes López tuvo un accidente en motocicleta hace algunos años y

perdió su pierna. Después de superar este trauma, se integró y ahora es capitán del equipo de futbol de amputados llamado Chapulines

de la Ciudad de México, que ahora serán beneficiados con el Presupuesto Participativo del IECM.

Hugo además forma parte de la Selección Nacional de Futbol de Amputados y participó en el Mundial de la especialidad celebrado en

Turquía hace algunos días. "Me dijeron que hay más personas como tú, que no se rinden, pero yo dije: ?¿Qué voy a hacer con una

pierna si el futbol se juega con dos??, y un día me animé y dije: ?Pues vamos?", dijo.

Los Chapulines entrenan en la cancha del Deportivo Valle Escandón, en la alcaldía Miguel Hidalgo, la cual será techada gracias a los

recursos del Presupuesto Participativo 2022, pues resultó ser el proyecto ganador en las pasadas elecciones. "Que techen una cancha y

que se enfoquen en vernos a nosotros, pues nos llena de orgullo y a la vez nos motiva a seguir entrenando y preparándonos", dijo el

seleccionado nacional.

En la cancha se conmemoró el 11 aniversario del Presupuesto Participativo del IECM.



 

 

 
 

En entrevista, Mauricio Huesca, consejero 
del IECDMX; y Hugo Caraves, seleccionado 
nacional de futbol de discapacitados, habla 
sobre el presupuesto participativo de la 
CDMX. 
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Medio:      102.5 Noticias MVS   
Autores:   Juan Manuel Jiménez   
Duración: 00:12:42   
Link al testigo: https://www.efinf.com/clipviewer/663fd88da789f47f89bed386ec684d47?file 

Programa: Metrópoli   (21:00 - 22:00) 
 
Transcripción: 
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ, CONDUCTOR: A diario le ponemos en este espacio las 
denuncias ciudadanas que hay, donde nos hacen el favor de sintonizarnos, en 
distintas colonias de la capital del país, pero luego muchos ciudadanos no saben, 
que ellos, literalmente pueden arreglar la problemática de donde viven, de donde 
trabajan. Y usted se preguntará, ¿cómo le vamos a hacer, no tenemos los recursos? 
Sí tienen los recursos, únicamente se tiene que poner de acuerdo con sus vecinos, 
para presentar una propuesta y que formen parte del Presupuesto Participativo, que 
organiza todos los años, el Instituto Electoral de la Ciudad de México, que ya van a 
11 años del Presupuesto Participativo. Con nosotros en Metrópoli, el consejero del 
Instituto Electoral de la Ciudad de México Mauricio Huesca. Consejero, ¿cómo está?  
 
MAURICIO HUESCA, CONSEJERO DEL IECDMX: Querido Juanma, encantado de 
estar contigo, ya tenía mucho que no te veía, me tenías castigado, pero bueno.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Por teléfono sí.  
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MAURICIO HUESCA: Por teléfono sí habíamos estado platicando.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Consejero, ¿qué es el Presupuesto Participativo? Para 
la gente que no lo conoce.  
 
MAURICIO HUESCA: Juanma, este es un esquema que tenemos inédito en México 
y no me voy a cansar de repetirlo, porque es un presupuesto que no disponen los 
alcaldes y alcaldesas, estamos hablando de 4% del presupuesto anual de la 
alcaldía, que en términos de blanco y negro, estamos hablando de cerca de mil 700 
millones de pesos a lo largo de la ciudad, que se dispone y esto también es algo 
muy sintomático en la Ciudad de México, por cada colonia, pueblo y barrio originario, 
es decir, habrá presupuestos participativos a nivel mundial, que son por alcaldía, 
por ciudad; en nuestra Ciudad de México, es por cada una de las mil 836 colonias, 
vecinas y vecinos que sepan cuáles son sus necesidades y prioridades, dicen, “oye, 
necesitamos arreglar el parque público, necesitamos un camellón seguro, un 
sendero seguro”. Ah, bueno, nos presentan estos proyectos, se van a una votación 
y el proyecto más votado es el que la alcaldía tiene la obligación de intervenir con 
ese dinero y que los presupuestos van desde los 600 mil pesos en una colonia, 
hasta cerca de 12 millones de pesos.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: ¿Quiénes votan, consejero?  
 
MAURICIO HUESCA: Votan, presentan y votan los vecinos y vecinas de esas 
colonias, entonces, eso es lo que, los que están con la inmediata problemática y la 
necesidad en la calle.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Es que me llama mucho la atención el Presupuesto 
Participativo y le dado mucho seguimiento en todos mis espacios, en tele, en radio, 
porque muchas veces como ciudadano nos quejamos una y otra vez, el gobierno 
no hace nada, el gobernante no hace nada. Pues en la Ciudad de México tenemos 
esta opción, de darle a conocer al gobernante, “a ver, aquí no hay luz en mi calle, 
aquí no hay un parque, aquí no hay un espacio donde la gente se pueda divertir”, 
entonces, ustedes hacen una iniciativa, hacen una propuesta muy sencilla, es muy 
sencillo hacerlo, en una página de internet y lo mandan al Instituto Electoral de la 
Ciudad de México, se hacen unas elecciones y usted vecino, vota por lo que más le 
conviene a su colonia.  



 

 

 
MAURICIO HUESCA: Efectivamente.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Hasta ahí vamos bien.  
 
MAURICIO HUESCA: Muy bien.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: mil millones de pesos, más de mil millones de pesos 
disponibles para que usted pueda hacer lo que sea. Ya saludé al consejero Mauricio 
Huesca del Instituto Electoral de la Ciudad de México, pero ahora voy a saludar a 
Hugo Cárabes, quien es seleccionado nacional de fútbol de discapacitados. Hugo, 
¿cómo estás?  
 
HUGO CÁRABES, SELECCIONADO NACIONAL DE FÚTBOL DE 
DISCAPACITADOS: Hola, muy bien, muchas gracias.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Qué gustó tenerte en el estudio. A ver, platícanos, ¿por 
qué estás junto al consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Mauricio 
Huesca?  
 
HUGO CÁRABES: Porque se viene un proyecto ahí en la colonia Escandón, van a 
techar la cancha donde nosotros entrenamos el equipo de Chapulines FC, 
amputados, entrenamos en esa cancha y por eso es que ahorita estamos aquí, ya 
van a empezar a techar la cancha, que es muy favorable para todas las personas 
que hacen uso de ella.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: A ver, Hugo, entonces, tú te pusiste de acuerdo con tus 
amigos, con tus cuates, que están justamente también en la selección nacional de 
fútbol de discapacitados y dijeron, vamos a meter esta propuesta y ganaron.  
 
HUGO CÁRABES: Así es, aparte de que se metió la propuesta, llevamos ya más 
de un año ahí, entrenando y más que nada, dando ese mensaje a la gente y por eso 
es que se han acercado más gente y hay más población en el deportivo y es 
favorable, tanto para niños o personas adultas que van a hacer ejercicio, que esté 
techada la cancha y bueno, todo el deportivo.  
 



 

 

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Entonces no es choro lo del Presupuesto Participativo, 
sí entregan el dinero.  
 
HUGO CÁRABES: Sí, ya están en proceso de empezar con ese proyecto.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Consejero, 11 años se dicen muy fácil, pero es un trabajo 
de los ciudadanos, ¿no?  
 
MAURICIO HUESCA: Sin duda. Y fíjate que eso lo dices muy bien, el Instituto pone 
la mesa, pero siempre hay que darle seguimiento, porque las alcaldías tienen 
muchos incentivos también para cambiar los proyectos, para dilatar el inicio, para 
entregar las obras, quizá no conforme a las peticiones de la ciudadanía. Entonces, 
sí necesitamos ciudadanas, ciudadanos comprometidos, que estén ahí, lidereando 
los proyectos, juntando con las firmas, vecinos, viendo que la alcaldía cumpla y 
también apuntando cuando no cumple, para que entonces, instituto, vecinas y 
vecinos, empujemos y podamos lograr las transformaciones de nuestras colonias.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Y es que hay de todo, yo he ido a un lugar donde 
imparten clases de música, talleres de música para las personas, un deportivo 
también padrísimo que hicieron en la alcaldía Miguel Hidalgo y ahora lo que ustedes 
están haciendo, presentando una propuesta para toda la colonia, porque, si bien 
estamos hablando de una selección nacional de fútbol de discapacitados, que 
necesitan un lugar donde distraerse, donde divertirse, también como bien lo dijiste, 
Hugo, van a estar ayudando toda su colonia, ¿no?  
 
HUGO CÁRABES: Sí, exactamente, nosotros ayudamos más que nada con el 
mensaje, transmitiéndoles ese mensaje de que no hay límites y no porque hayas 
perdido alguna parte de tu cuerpo, puedas ser diferente a los demás, sino, al 
contrario, luego uno puede ser hasta mejor persona y es transmitir ese mensaje a 
toda la gente que nos conoce, porque somos, soy… Bueno, yo soy el único de la 
colonia Escandón, pero todos los demás son de la ciudad y todos nos reunimos los 
sábados a entrenar ahí en el Deportivo Valle Escandón.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: A ver, Hugo, platícame más de tu historia. Perdiste una 
pierna. 
 



 

 

HUGO CARABES: Sí, yo tuve un accidente hace seis años aquí en la Ciudad de 
México, en una motocicleta, que fue la causa de que a mí me amputaran mi pierna. 
Yo toda mi vida he jugado futbol desde chiquito, desde los 4 ó 5 años; pero, 
desgraciadamente, hace seis años para mí se me había acabado la vida en ese 
transcurso de horas porque fue muy rápido, me tenían que operar de emergencia 
porque fue expuesta y tenían que actuar rápido. 
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Te amputaron la pierna. Entonces, me imagino, fueron 
meses de tristeza para ti, siendo un jugador de futbol que constantemente corrías 
de un lado a otro, ahora nada más tenían una pierna.  
 
HUGO CARABES: Sí, yo creía que no iba a ser posible que yo jugara con una 
pierna. Menciona ahí que futbol de amputados, yo dije, “ya para qué, ya no tengo 
más que una pierna”. A raíz de que superé mi trauma aproximadamente de ocho o 
nueve meses, de aceptarlo más que nada y de quererme como soy tal y superar el 
trauma, ayuda psicológica. Al principio yo pensé que yo podía, yo me sentía capaz 
de poder solucionar ese problema; pero llegó el momento en que entré en depresión 
y pedí ayuda psicológica. 
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Llegó la ayuda psicológica, mejoraste, ahora eres 
seleccionado nacional de futbol de nuestro país. Y es algo extremadamente 
importante, Consejero. No sé si en el Instituto Electoral de la Ciudad de México se 
den cuenta de cuántas vidas tocan con el Presupuesto Participativo porque luego 
hablamos de las cantidades, de lo bonito que es que el ciudadano forme parte de la 
sociedad, que sepan a dónde van los recursos que ellos mismos destinan  a algo 
que necesitan en la colonia; pero luego como que se nos olvida la parte 
fundamental, que es ayudar a distintas personas de la capital del país.  
 
MAURICIO HUESCA:  Fíjate que es fundamental esto que dices, Juanma, porque 
precisamente el Presupuesto Participativo, la lógica, si bien (INAUDIBLE) en el tema 
de que dispongamos de ese dinero público que nos corresponde y que no pueden 
tocar las alcaldías, lo cierto es que, en el fondo, es la reconstrucción del tejido social, 
el volverte a reencontrar vecinas y vecinos, el generar políticas públicas entre 
vecinas y vecinos para poder unirnos nuevamente después de esta…saliendo de 
una pandemia, en un contexto de polarización política, ideológica, en una violencia 
estructural, feminicidios, etc., pues encontrar mecanismos y herramientas en los 



 

 

cuales vecinas y vecinos nos podamos encontrar, que muchas veces no conocemos 
ni siquiera al vecino de la puerta de al lado.  
 
Y el Presupuesto Participativo busca eso, reencontrarse otra vez para, de manera 
colectiva y conjunta, salir adelante con las necesidades de nuestras colonias.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: ¿Cómo le hace el auditorio para poder presentar una 
propuesta? 
 
MAURICIO HUESCA: Bueno, a partir del próximo año, en enero vamos a lanzar la 
convocatoria. Lo primero que va a ocurrir es…les invitamos a que visiten la página 
www.iecm.mx para que puedan ver cuáles son las condiciones. Tienen que tener 
una identificación…una ubicación geográfica de dónde está su colonia, cuál es el 
proyecto que quieren, ya sea infraestructura urbana, obras y servicios, temas 
educacionales, deportivos, culturales, sustentables.  
 
Lo transmiten a través de un par de párrafos, ni siquiera tienen que ser expertos en 
Ingeniería ni nada, nada más decir, “oye, algo que veo es que aquí necesitamos un 
mecanismo de captación de agua pluvial –voy a poner ese ejemplo– y que funcione 
en este parque, que hay un centrifugado en esta parte del parque y esa agua 
alimente a todo el parque  público durante los seis meses de estiaje. 
Entonces, eso es lo único que tienen que hacer. Y ya, posteriormente, si es que 
gana, pues la Alcaldía tiene que licitar esto para ver con personas, ahí sí expertas, 
para poder llevar a cabo el desarrollo de estas obras públicas.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Entonces, de la fecha en que nosotros presentamos esta 
propuesta a la fecha en cuando están estas elecciones siendo una realidad, ¿como 
cuánto tiempo pasa? 
 
MAURICIO HUESCA: Bueno, la presentación de proyectos ocurre 
aproximadamente en febrero, la votación se lleva en mayo y, a partir del segundo 
semestre, es decir, de julio en adelante, de julio a diciembre, la Alcaldía tiene para 
ejecutar los presupuestos participativos. 
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Ahora, Hugo, ¿presentaron la propuesta ustedes y 
salieron a la colonia a decirles a sus vecinos, “oigan, voten por nosotros, 
necesitamos esto”? ¿O cómo fue?  



 

 

 
HUGO CARABES: Pues, así de tal así no fue, ahora sí que somos muy conocidos 
ya en la colonia y pues el proyecto se escuchaba muy llamativo para todos. Ahí la 
colonia Escandón ha estado creciendo porque ha sido muy unida, más en esos 
aspectos que le dan espacios a los deportivos públicos.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Y se han unido, me imagino, por todo lo que han hecho 
ustedes porque también es parte fundamental.  
 
HUGO CARABES: Sí, han ido también a partidos de nosotros. Si gustan también 
están invitados para el 20 de noviembre, jugamos semifinales de la Liga Nacional 
de Futbol de Amputados Proan, se llama, o si también nos gustan seguir por redes. 
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: A ver, échate el comercial completo. Primero, redes 
sociales y, después, ¿cuándo te podemos ir a ver jugar? 
 
HUGO CARABES: Pues, primero redes sociales, los partidos de la liga los 
transmiten por Proan, Liga Proan, así se llama tal.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Liga Proan, ok.  
 
HUGO CARABES: Y el equipo de Chapulines, tenemos un amigo que conduce una 
página de Facebook en vivo de puro futbol, que nos brinda su apoyo. Con eso nos 
apoya él transmitiendo los partidos en “Toco y Me Muevo”, se llama.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: “Toco y Me Muevo”, y transmiten los partidos en vivo.  
 
HUGO CARABES: En vivo.  
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Ah, eso está padrísimo. Por si no vive en la Ciudad de 
México, lo puede ver a través de plataformas digitales. Hugo, muchísimas gracias 
por estar con nosotros.  
 
HUGO CARABES: Muchas gracias a ustedes por la invitación y estamos a la orden. 
 



 

 

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Muchísimas gracias, Hugo. Consejero, finalmente, redes 
sociales del Instituto Electoral. ¿Dónde podemos estar al pendiente de todas las 
convocatorias? 
 
MAURICIO HUESCA: Invitamos a que se metan al portal www.iecm.mx y en 
Facebook, Twitter, Instagram con el acrónimo @iecm 
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Muy bien, Consejero, muchísimas gracias.  A ver cuándo 
regresa, eh.  
 
MAURICIO HUESCA: Yo estoy puesto. 
 
JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Porque luego me anda ventaneando en cadena 
nacional, caray. Muchísimas gracias, Consejero. Gracias, Hugo. 
 
 
IC/SEM 
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En entrevista, Mauricio Huesca, consejero del IECM, y Hugo Caraves, deportista,
hablaron sobre el la construcción de un techo a la cancha de fútbol.   

(2022-11-07), Canal 3 Imagen, De pisa y corre, Pamela Cerdeira, (Entrevista) - 08:35:57, Duración:
00:04:21 Precio $115,884.00
PAMELA CERDEIRA, CONDUCTOR: En la colonia Escandón, en la alcaldía Miguel Hidalgo de la Ciudad de
México, se va a construir el techo para una cancha deportiva en la que entrene y juegue un equipo de personas
con discapacidad, entre quienes se encuentran dos integrantes de la Selección Nacional de Futbol de
Amputados. Hoy, en DPC nos acompañan Hugo Carabes, seleccionado nacional de futbol de amputados, y
Mauricio Huesca Rodríguez, consejero presidente de la Comisión de Participación Ciudadana del Instituto
Electoral de la Ciudad de México. Bienvenidos, ¿cómo están?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ, CONSEJERO PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN
CIUDADANA DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO (IECM): Muchas gracias.

HUGO CARABES, SELECCIONADO NACIONAL DE FUTBOL DE AMPUTADOS: Bien, muchas gracias.

PAMELA CERDEIRA: A ver, cuéntanos porque parte de esta construcción para esta cancha tiene que ver con el
Presupuesto Participativo.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Efectivamente, como saben todo esto las capitalinas y capitalinos, en la
Ciudad de México tenemos un modelo emblemático, que tenemos un presupuesto asignado para cada una de
las 1 mil 836 colonias que integran nuestra ciudad y justamente ahí, conmemorando los 11 años, fuimos a un
lugar donde entrenan Hugo y todo el equipo, en el cual será un espacio techado para que puedan tener la
práctica. Este espacio en la Escandón es un presupuesto de cerca de 2 millones 65 mil pesos; pero hay
presupuestos que van desde los 600 mil hasta los 12 millones en cada colonia.
ALFONSO VERA, CONDUCTOR: Mi querido Hugo, además un nombre muy futbolero, verdad. ¿Cómo estuvo?
¿Ustedes, como equipo, solicitaron esto o lo votaron?

HUGO CARABES: Se solicitó y, aparte, ya llevamos más de un año entrenando ahí en las instalaciones del
Deportivo Valle Escandón, fue como nos estamos preparando para jugar una semifinal de la Liga Nacional de
Futbol de Amputados.

ALFONSO VERA: Les van a poner un techo.

HUGO CARABES: Sí, van a techar.

ALFONSO VERA: ¿Cuál es la utilidad? Digo, sabemos para qué sirve un techo; ¿pero por qué enfocarnos tanto
en el techo de un campo?

HUGO CARABES: Pues, es que es favorable para los jugadores, tanto como nosotros como para los niños que
van ahí. En el día, por el clima, por el sol, y en las noches, luego cuando llueve, ahora sí que se podría disfrutar
totalmente el futbol ahí.

PAMELA CERDEIRA: Ahora, el Presupuesto Participativo es este dinero que hay para que los ciudadanos
podamos elegir cómo se utiliza y para eso hay un proceso. Se presenta un proyecto y después la gente va y
vota o da su opinión sobre qué proyecto quiere. ¿Cómo le hicieron ustedes para convencer a toda la gente de la
comunidad que ese tenía que ser el proyecto?

HUGO CARABES: Pues, ahora sí que estamos dando…transmitiendo ese mensaje. Nosotros, como personas
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discapacitadas, para que se den cuenta de que en realidad los límites no existen y pues la gente se ha acercado
a nosotros. Y hemos atraído a mucha gente a que se junte al futbol, viéndonos a nosotros entrenar ahí en el
deportivo.

ALFONSO VERA: Oye, Mauricio, ¿y cómo te sientes tú, cómo se sienten ustedes de que esto vaya a ser una
realidad?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Pues, mira, para el instituto es muy importante siempre generar
presupuestos participativos, más allá de las obligaciones de las alcaldías, generar proyectos como éste, tan
exitosos, que son integración de vecinas y vecinos, reconstrucción del tejido social. Y muchos de ellos ya con
perspectiva de inclusión, como en el caso del Maya Escandón y, desde luego, para el instituto siempre seguirá
promoviendo estos mecanismos en los cuales ya no pidan bacheo, no pidan luminarias, sino pidan situaciones
que realmente beneficien a la reconstrucción del tejido social.

PAMELA CERDEIRA: ¿Cómo cambió para ti la vida del futbol, Hugo?

HUGO CARABES: Pues, me cambió totalmente la vida después de que yo tuve un accidente hace seis años en
una motocicleta. Yo pensé que jamás iba a volver a jugar futbol y pues, gracias a Dios, voy llegando ahorita de
participar en un Mundial en Turquía de futbol de amputados, es mi segundo Mundial estando ya amputado de la
pierna. Y, pues a mí me cambió para bien en mi manera de pensar y en mi manera de convivir con las demás
personas.

ALFONSO VERA: Oye, mi querido Hugo, nos puedes regalar unas dominadas.

HUGO CARABES: Claro que sí.

ALFONSO VERA: ¡Venga de ahí!

PAMELA CERDEIRA: Muchas gracias.

SEM
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